

Confronter le passé, réimaginer l'avenir

*Contributions autochtones et noires dans le domaine du
travail social et dans d'autres sphères*

Reckonings and Re-Imaginations

*Indigenous and Black Offerings
to Social Work and Beyond*



30 mai au 2 juin
May 30 to June 2



FEDERATION FOR THE
HUMANITIES AND
SOCIAL SCIENCES



congress 2023 congrès 2023
OF THE HUMANITIES AND SOCIAL SCIENCES / DES SCIENCES HUMAINES
Reckonings & Re-Imaginations / Confronter le passé, réimaginer l'avenir

YORK 



FÉDÉRATION
DES SCIENCES
HUMAINES



CASWE-ACFTS
CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL

CÉRÉMONIE D'OUVERTURE OPENING CEREMONY

Avec interprétation française

CONFÉRENCIER.ÈRE D'HONNEUR

RENCONTREZ LA CONFÉRENCIÈRE
ET LE CONFÉRENCIER D'HONNEUR

**L'HONORABLE
WANDA THOMAS
BERNARD**



La sénatrice Wanda Thomas Bernard est la première femme afro-néo-écossaise à être nommée au Sénat du Canada, représentant la province de la Nouvelle-Écosse et sa ville natale d'East Preston. La sénatrice Bernard se fait la championne des questions qui touchent les Afro-Canadiens et les personnes handicapées. Elle s'investit particulièrement dans les droits de la personne, l'équité en matière d'emploi et la santé mentale. Grâce à sa participation à des projets communautaires, à sa carrière en travail social, à son passage à l'École de travail social de l'Université Dalhousie et maintenant à son travail au Sénat, la sénatrice Bernard a maintenu un profond dévouement à la justice sociale et à la justice raciale. La sénatrice Bernard préconise des réparations pour le racisme historique et continu contre les Noirs qui a une incidence sur la vie des Afro-Canadiens.

RENCONTREZ LA CONFÉRENCIÈRE
ET LE CONFÉRENCIER D'HONNEUR

DAVID ESTE



Dave Este est professeur émérite à la Faculté de Travail Social de l'Université de Calgary. Il a obtenu une maîtrise spécialisée en histoire afro-canadienne et afro-américaine à l'Université de Waterloo et a ensuite obtenu une maîtrise et un doctorat à l'Université de Toronto et à l'Université Wilfrid Laurier. Au cours de sa carrière, Dave a contribué à des publications dans les domaines de l'histoire des Afro-Canadiens (Noirs) et de l'histoire de la protection sociale au Canada, ainsi qu'à des travaux sur des questions contemporaines auxquelles est confrontée la diaspora africaine au Canada. Il a également coproduit le documentaire "We are the Roots : Black Settlers and their Experiences of Discrimination on the Canadian Prairies", qui a reçu le Prix du Gouverneur général en 2018 – « Histoire - Programmation communautaire ». La même année, il a reçu le prix Lee Lorsch de l'ACPPU en tant que professeur de l'année. En 2022, il a reçu le Grant McEwan Lifetime Achievement Award de la ville de Calgary et, plus tôt cette année, il a été reconnu par les chapitres de l'Alberta et de la Nouvelle-Écosse de l'Association of Black Social Works ainsi que par l'Association canadienne des travailleuses et travailleurs sociaux pour ses contributions au travail social. Il a travaillé avec des organisations/groupes tels que : The Association of Black Social Workers (Nouvelle-Écosse), l'Ontario Black History Society et la Race Relations Foundation of Canada. David a publié six livres et est l'auteur de nombreux articles de journaux et chapitres de livres. Il est actuellement consultant pour le Bureau de la vérificatrice générale à Ottawa.



CÉRÉMONIE D'OUVERTURE

OPENING CEREMONY

With French interpretation

Keynote Speakers

MEET THE KEYNOTE SPEAKERS

**THE HONOURABLE
WANDA THOMAS
BERNARD**



Senator Wanda Thomas Bernard is the first African Nova Scotian woman to be appointed to the Senate of Canada, representing the province of Nova Scotia and her hometown of East Preston. Senator Bernard champions issues impacting African Canadians and people living with disabilities. She is particularly invested in human rights, employment equity, and mental health. Through her involvement in community projects, her social work career, her time with Dalhousie School of Social Work, and now her work in the Senate, Senator Bernard has maintained a deep dedication to social justice and racial justice. Senator Bernard advocates for reparations for the historical and continued anti-Black racism impacting the lives of African Canadians.

MEET THE KEYNOTE SPEAKERS

DAVID ESTE



Dave Este is Professor Emeritus in the Faculty of Social Work at the University of Calgary. He obtained a MA degree specializing in African Canadian and African American History from the University of Waterloo and subsequently completed his MSW and PhD at the University of Toronto and Wilfrid Laurier University respectfully. During his career, Dave has contributed publications to the discipline of African (Black) Canadian history, Canadian social welfare history along with pieces focused on contemporary issues confronting the African diaspora in Canada. He also co-produced the documentary “We are the Roots: Black Settlers and their Experiences of Discrimination on the Canadian Prairies” which received the 2018 Governor General Award – “History - Community Programming”. In the same year, he received the Lee Lorsch Award from CAUT for professor of the year. In 2022, he received the Grant McEwan Lifetime Achievement Award from the City of Calgary and earlier this year, he was recognized by the Alberta and Nova Scotia Chapters of the Association of Black Social Works along with the Canadian Association of Social Workers for his contributions to social work. He has worked with organizations/groups such as “The Association of Black Social Workers” (Nova Scotia), the “Ontario Black History Society” and, the “Race Relations Foundation of Canada.” David has published six books and is the author of numerous journal articles and book chapters. He is currently serving as a consultant for the Auditor General Office in Ottawa.



CASWE-ACFTS
CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL

CÉRÉMONIE DE CLÔTURE CLOSING CEREMONY

Avec interprétation française | With French interpretation

Conférencière d'honneur | Keynote Speaker

RENCONTREZ LA CONFÉRENCIÈRE
D'HONNEUR

**MUKWA MUSAYETT
(SHELLY JOHNSON)**



Mukwa Musayett (Shelly Johnson) est une Saulteaux / Ojibway de la Première Nation de Keeseekoose dans le centre-est de l'actuelle Saskatchewan. La traduction anglaise de son nom est « I am walking with bears » ou « walking bear » selon le dialecte des Saulteaux. Elle est titulaire de la Chaire de recherche du Canada sur l'autochtonisation de l'enseignement supérieur et professeure agrégée à la Faculté d'éducation et de travail social de l'Université Thompson Rivers, située sur le territoire non cédé et occupé des Tk'emlups te Secwepemc. Avant d'entrer dans le milieu universitaire en 2008, Mukwa Musayett a occupé des postes de travail social et de leadership au sein du gouvernement de la Colombie-Britannique, et a été directrice générale fondatrice d'une agence déléguée de bien-être des enfants des Premières Nations à Victoria, en Colombie-Britannique. Elle a siégé au conseil d'administration de l'Association canadienne des éducateurs en travail social et du BC Justice Council. Ses intérêts de recherche comprennent les approches syndicales de l'autochtonisation de l'enseignement supérieur, la revitalisation des pratiques linguistiques et culturelles autochtones et les pratiques de recherche autochtones.

MEET THE KEYNOTE SPEAKER

**MUKWA MUSAYETT
(SHELLY JOHNSON)**



Mukwa Musayett (Shelly Johnson) is Saulteaux / Ojibway from Keeseekoose First Nation in east central present-day Saskatchewan. The English translation of her name is “I am walking with bears” or “walking bear” depending on the Saulteaux dialect. She is the Canada Research Chair in Indigenizing Higher Education, and an associate professor in the Faculty of Education and Social Work at Thompson Rivers University which is located on the unceded and occupied territory of the Tk'emlups te Secwepemc. Prior to entering academia in 2008, Mukwa Musayett held social work and leadership positions in the BC government, and as the founding CEO of a delegated First Nations child well-being agency in Victoria, BC. She served on the board of the Canadian Association of Social Work Educators, and BC Justice Council. Her research interests include union-based approaches to Indigenizing higher education, revitalizing Indigenous language and cultural practices, and Indigenous research practices.



CASWE-ACFTS

CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL

Activités et ateliers



Comment nos vies sont liées! (H.O.L.L.A!) est un programme communautaire transformationnel pour les jeunes qui offre une formation d'organisation axée sur la guérison, des services de développement des jeunes, une éducation politique, culturelle et spirituelle et des approches non traditionnelles de la guérison, de l'éducation et de l'établissement de relations communautaires dont les mouvements de base ont tiré des leçons; nous facilitons le développement des jeunes en tant que processus de guérison radical de la justice de guérison.



TABLE RONDE SUR L'EXAMEN D'ENTRÉE À LA PRATIQUE

L'Ordre des travailleurs sociaux et des techniciens en travail social de l'Ontario devrait mettre en œuvre un examen d'admission à la profession pour les nouveaux diplômés en 2027. Les éducateurs, les étudiants et les praticiens du travail social et des techniciens en travail social de l'Ontario sont très préoccupés par cette décision, qui ont été renforcées lorsque l'Association of Social Work Boards – qui crée et administre ces examens – a publié une auto-étude montrant des disparités raciales très importantes dans les taux de réussite. La Colombie-Britannique et l'Alberta ont déjà un tel examen, le Québec a un examen basé sur son propre « cadre de compétences » et NS a une pratique alternative d'une période de supervision des candidatures. Cette table ronde réunira des éducateurs en travail social du Québec, de la Colombie-Britannique, de la Nouvelle-Écosse et de l'Ontario pour discuter des préoccupations concernant le modèle d'examen d'admission à la profession, dans l'espoir que d'autres personnes présentes participeront également à la conversation afin que nous puissions tous trouver des moyens d'aller de l'avant qui nous fassent vraiment avancer dans la direction de la « pratique éthique » et de la « protection du public ». Tous sont invités à écouter et à partager.



SESSION DE DIALOGUE POUR LES MEMBRES

Avec interprétation française

L'objectif de cette session est de donner l'occasion aux membres de s'engager de manière significative — un espace pour que toutes les voix de l'Association soient entendues et écoutées — comme un véritable effort pour construire des relations plus significatives avec les membres, pour changer la manière dont nous travaillons en tant qu'organisation, et pour informer le travail de l'Association.





PANEL DE TANTES

Espace de conversation pour écouter et apprendre de nos aîné.e.s noir.e.s et autochtones



RASSEMBLEMENT D'ÉRUDITS NOIRS

En 2022 et pour la première fois, CASWE-ACFTS a lancé une initiative Black Scholars afin d'offrir offrir aux chercheurs.euses. et enseignant.e.s noir.e.s un espace plus sûr et plus courageux pour réfléchir à leur expérience dans les établissements postsecondaires et identifier une voie pour une participation et des transformations futures.

Au cours de cette conférence, et une façon de concrétiser cet espace, nous invitons les universitaires noirs à dialoguer les uns avec les autres, ainsi qu'avec les sénateurs Wanda Thomas Bernard et David Este.

Le Dre Thomas Bernard et le Dr Este sont tous deux d'éminents universitaires et des militants de longue date qui sont tenus en haute estime et respectés par les éducateurs à l'échelle nationale. Le sénateur Thomas Bernard se fait également le champion du travail social et du racisme envers les Noirs au Sénat.

Joignez-vous à nous car ils partageront leur sagesse et leur richesse d'expérience en facilitant cette conversation. Il y aura du temps consacré aux questions.



SESSIONS SIMULTANÉES

Sessions françaises disponibles

Présentation d'articles, et d'affiches scientifiques.



CASWE-ACFTS

CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL

POUR PLUS D'INFORMATIONS SUR LA
CONFÉRENCE, CLIQUEZ ICI :

L'APERÇU DE L'HORAIRE

[HTTPS://CONFERENCE.CASWE-
ACFTS.CA/FR/](https://conference.caswe-acfts.ca/fr/)



CASWE-ACFTS

CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL

Activities and workshops



How Our Lives Link Altogether! (H.O.L.L.A!) is a transformational grassroots youth program providing healing-centered youth organizing training, youth development services, political/cultural/spiritual education, and non-traditional approaches to healing, education, and community relationship building centered grassroots movements learned lessons; we facilitate youth development as a radical healing process of Healing Justice.



ENTRY TO PRACTICE EXAM ROUND TABLE

The Ontario College of Social Workers and Social Service Workers is scheduled to implement an Entrance to Practice Exam for new graduates in 2027. Social Work and Social Service Worker educators, students, and practitioners across Ontario have serious concerns about this move, which were strengthened when the Association of Social Work Boards – who create and administer these exams – released a self-study showing very significant racial disparities in pass rates. BC and Alberta both already have such an exam, Québec has an exam based on its own “competency framework,” and NS has an alternative practice of a period of candidacy supervision. This roundtable will bring together social work educators from Québec, BC, NS, and Ontario to discuss concerns about the Entrance to Practice Exam model, with the hopes that others in attendance will also participate in the conversation so that we might all find ways forward that truly move us in the direction of “ethical practice” and “protecting the public.” All are welcome to listen and share.

MEMBER DIALOGUE SESSION

With French interpretation

The goal of this session is to provide an opportunity for membership to meaningfully engage—a space for all voices of the Association to be heard and listened to—as a genuine effort in building more meaningful relations with members, to change how we work as an organization, and to inform the Association’s work moving forward.



CASWE-ACFTS

CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL



AUNTIES PANEL

Conversational space to listen and learn from our Black and Indigenous elder.



BLACK SCHOLARS GATHERING

In 2022 and for the first time, CASWE-ACFTS launched a Black Scholars initiative to offer a safer and braver space for Black scholars to reflect on their experience in post secondary institutions and identify a path for future involvement and transformations.

During this Conference, and a way of having this space materialize, we are inviting Black scholars to be in dialogue with each other, and with Senator Dr. Wanda Thomas Bernard and Dr. David Este.

Dr. Thomas Bernard and Dr. Este are both prominent academics and long-time activists who are held in high esteem and respected by educators nationwide. Senator Thomas Bernard also champions social work and anti-Black racism issues in the Senate.

Join us as they will share their wisdom and wealth of experience by facilitating this conversation. There will be some dedicated time for questions.



CONCURRENT SESSIONS

French sessions available

Presentation of articles, and scientific posters.



CASWE-ACFTS

CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL

FOR MORE INFORMATION ABOUT THE
CONFERENCE PLEASE CLICK HERE:

SCHEDULE AT A GLANCE

[HTTPS://CONFERENCE.CASWE-
ACFTS.CA/](https://conference.caswe-acfts.ca/)



CASWE-ACFTS

CANADIAN ASSOCIATION FOR SOCIAL WORK EDUCATION
ASSOCIATION CANADIENNE POUR LA FORMATION EN TRAVAIL SOCIAL